
2018年12月28日科技金融时报
责任编辑责任编辑::锡小平锡小平 版式设计版式设计::查益文查益文 电话电话::05710571--2897892228978922 E-mail:xxpingE-mail:xxping411411@@163163.com.comA7 【品牌】

日前，浙江省科技厅发布2019年度省重点研发
计划项目受理名单，绍兴俊吉能源科技有限公司榜
上有名。该公司正在研发的“高比功率车载燃料电
池堆系统研发及应用”项目，将大范围应用于汽车
领域，让环保电池真正走进百姓生活。

在位于金柯桥科技城俊吉科技公司停放的一
辆微型车十分抢眼，该车共有四个座位，看上去简
洁轻巧，车头标示着“俊吉”“氢能动力”字样。“这
是公司自主研发的微型氢能动力车，具有完整的
自主知识产权。这辆车最大的特点是没有尾气，
只排放纯水，可以说无任何污染。”俊吉科技公司
副总经理王兆生介绍说，平常采用燃烧（汽柴油）
或储能（蓄电池）方式的车，燃烧后会释放像 COx、NOx、SOx气体和粉尘等污染物，而这种氢能动力车
是以氢燃料电池为能源系统，氢燃料电池是通过

电化学反应，最终只会产生水和热，是真正意义上
的环保。

“与传统的充电电池车相比，它最突出的优点
是加气时间短，续航时间长，一般加氢 2～3 分钟就
能充满。”王兆生说，公司将生产 10KW 以上的燃料
电池，把氢能源系统应用到小型厢式货车、小型汽
车、中巴车等。

俊吉科技公司专业从事氢燃料电池核心材料、
电池堆系统以及相关配套设备的研发、生产、销售
与服务，其研发的催化剂、膜电极、电池堆、实用型
燃料电池等产品，广泛应用于氢能动力车、无人机、
备用电源、野外演示应急电源、气体传感器等众多
领域，并已成为国家高新技术企业。

目前，俊吉科技公司已经集聚了一批经验丰
富、锐意创新的行业人才与研发团队，其中“330 海

外英才”、国家“千人计划”人才各 1 名，博士学历占
员工总数的29%。

“氢燃料电池对环境无污染，这是未来发展的
趋势，市场前景十分广阔。”为进一步提升产品品
质，俊吉科技公司成立了“俊吉能源科技企业研究
开发中心”，并与国内多所知名高校和科研院所建
立产、学、研合作关系，为氢燃料电池的研发提供了
先进的技术支持与资源后盾。

前不久，阿里巴巴菜鸟公司、浙江枫桐特种能
源科技有限公司、东风汽车集团全资子公司——苏
州东风精冲工程有限公司等陆续前来考察，有意采
购氢燃料电池核心材料、电池堆、备用电源等产品，
应用于新能源汽车。“随着新产品的不断研发，今年
的销售额预计会翻一番。”王兆生信心满满地说。

钟伟 王思

具有自主知识产权 无任何污染

“俊吉科技”成功研发氢燃料电池

台州屹丰汽车模具有限公司是一家专业从事
汽车模具、汽车零部件制造和经营的企业，该公司
坚持以技术和质量为中心，以“一流的设备、一流的
人才、一流的产品、一流的服务”为宗旨，不断向国
内外证明台州屹丰汽车模具制造水平，今年该公司
有望实现产值翻番。

日前，走进“屹丰汽车模具”的加工装配车间，
一台装有 3 个机械手臂的设备瞬间吸引了笔者的
眼球，这是该公司今年新引进的 ABB 机器手和施
瓦茨退火炉一体的工业机器人自动化系统。通过
机械手送料、加热、冲压、取料，短短数分钟便完成
了一系列流程，这在早前的人工时代是无法想象
的。

该公司模具技术科科长张阳说：“我们的设备早
期纯粹靠人工，但因为这个零件本身温度有900多摄
氏度，相对来说比较危险。现在我们自动化生产，减
少人工，加快速度，产值产能也都提高了不少。”

科技是第一生产力，智能设备的投入使用，不
仅解决了模具的加工难题，也保证了企业的产品质
量。除了这套ABB机器手自动化系统外，今年该公
司还新增数控加工设备、试模压机、自动化测量设
备等，并通过技术改进将原有的 5 条线改进成热成
型试模线，利用机器换人完成大批量、高质量要求
的工作，不断提高劳动生产率。

据了解，“屹丰汽车模具”是三门县重点“盯引”
的“浙商回归”项目，公司所属的上海屹丰模具集团

是一家与“大众”“通用”等汽车生产企业长期合作
的汽车模具生产集团，其研发生产能力一直处于国
内领先水平，主要客户有“奔驰”“宝马”“奇瑞”“捷
豹”“路虎”“上汽大众”等国内外各大汽车生产企
业。2017 年，该公司共实现产值 2.2 多亿元，接下
去，该公司将继续坚持以技术引领、质量强企这一
发展思路，努力实现产值比去年翻一番。

该公司厂长王小龙说：“我们公司去年检具业
务量将近 40 个项目，今年已增到 60 个项目。截至
目前，我们引进的所有数控加工设备已经达到30多
台，年底之前我们还要投入一台热成型零部件生产
线，现在正在安装，预计年底前我们产值可达到5亿
元左右。” 朱曙光 任坚胜

屹丰汽车模具精心打造一流产品

12月4～5日，第十三届全球孔子学院大会在四川成都
召开，国务院副总理、孔子学院总部理事会主席孙春兰出席
开幕式并致辞，教育部部长、孔子学院总部理事会副主席陈
宝生主持开幕式。大会表彰了“孔子学院先进中方合作机
构”，温州医科大学名列其中，是唯一一所获奖的医科类院
校。教育部副部长田学军为获奖机构颁发荣誉奖牌，温医
大校长李校堃教授代表学校上台领奖。

“孔子学院先进中方合作机构奖”2012年首次设立，是
国家汉办为贯彻落实《孔子学院发展规划（2012-2020）》、
进一步加强孔子学院建设的重要举措，是孔子学院中方合
作院校的最高奖项。今年，包括温医大在内的10所单位获
得该项荣誉。

2009 年，温医大联合温大与泰国东方大学合作建立
的全球首个以传播中医文化为特色的孔子学院——泰国
东方大学孔子学院正式揭牌，成为浙江省高校与海外高
校合作建立的第一所孔子学院，该孔院目前注册学员人
数达到 19768 人次，构建的“中医文化立体交流模式”获得
海内外广泛的认可。2010 年，温医大与美国纽约州立大
学视光学院合作建立的纽约州立大学视光学院孔子学院
以医疗保健和全球视觉健康为特色，是我国第一所建立
在专业医疗机构的孔子学院。近年来，这两所孔子学院
与温医大合作组织了高级别、深层次的教育人文交流活
动与访华团组，搭建了中外语言文化交流的平台和桥梁，
在发挥语言在增进理解、凝聚共识、促进合作、深化友谊
方面发挥了积极作用。

本次孔子学院大会以“改革创新促发展，携手同心创未
来”为主题，来自 154 个国家和地区的 1500 多名中外代表
参会。期间安排了多场中外校长论坛、工作坊，共话孔子学
院创新发展，共谋孔子学院美好未来。 杨鸣哲

在快递业快速增长的同时，“快递污染”也随之
加剧，引起全社会的高度关注和警惕。快递污染已
成为当今环境问题中的重要问题。长兴邮政管理局
根据国家、省、市有关部门文件精神要求，认真调研，
积极探索，解决“污染”之道。

2018 年，长兴县的快递出港件接近 1000 万件，
按照业内每件0.2公斤的包装量计算，产生快递包装
2000 吨，全年进港件近 2000 万件，产生快递包装
4000吨，其数量相当可观。为更好地解决包装污染
问题，长兴邮政管理局动了很多“脑筋”，他们采取了
许多方法来解决快递包装污染问题。

首先是突出源头减量管理。严禁快递企业存在
过度包装，让“虚胖”的快递包装“瘦身”通过行业比

武，最美快递小哥等活动载体提高快递员的包装水
平，尽量统一包装标准，不必追求“里三层外三层”的
包装效果，提高其主体环保意识，降低快递包装垃圾
的进一步“泛滥”。

其次是提高包装物的回收与再利用率。尝试推
出可重复使用的环保包装材料，在收取快递时主动
回收，并鼓励寄件人使用，同时县邮政公司还积极开
展垃圾分类积分兑换超市村民们平时按照垃圾分类
标准中对自己家产生的垃圾进行分类投放后可以领
取相应的积分券，从而到兑换超市兑换相应的日常
生活用品。从当前看，企业增加了一些成本，但从长
远看能实现企业利润和社会效益的双赢。

第三是积极寻找可降解新材料。通过长兴县政

府牵线搭桥，长兴邮管局联系到一家生产无机矿粉
薄膜胶带的本土企业——浙江山联新材料股份有限
公司，该企业生产的产品经国家权威机构检测，无机
矿粉薄膜胶带属于可降解材料，特别适合快递绿色
包装。经长兴邮管局领导前期多次深入生产企业座
谈实地考察，认为无机矿粉薄膜胶带适合行业的可
持续发展，长兴邮管局充分发挥桥梁纽带作用，促使
县内快递企业与“山联”达成战略合作意向。

“实现绿色快递我们局才迈出第一步，真正达到
治理‘快递污染’，加快‘绿色快递’成长，需要政府、
企业、社会三方面努力，政策、行业规范和社会约束
等多管齐下，实现共同治理。”长兴邮管局有关人员
说。 赵新荣 黄永泉

减量管理 回收利用 推新材料

“绿色快递”从长兴起步

温医大荣获“孔子学院
先进中方合作机构”荣誉称号

日前，世界级跨海通道——港珠澳大桥正式通车。作
为港珠澳大桥引桥工程的供应商，浙江可信竹木为该项目
提供了优质竹制工程桥梁模板，为这一“超级工程”融入“浙
江庆元元素”。

浙江可信竹木有限公司是一家专业生产竹木复合集装
箱地板的企业，是国家高新技术企业，国家竹胶合板特级资
质企业，产品为国内各大重点工程和建筑公司指定用板。

“在2016、2017年，两个批次的竹胶合桥梁模板分别发
往珠海。”可信竹木销售部经理沈绍辉介绍，按照中国中铁
供应商的采收要求，企业为该项目量身制定了 15MM 的竹
胶合桥梁模板2000张，专门用于港珠澳大桥引桥工程的浇
筑用板。

企业还与中铁建、中国路桥（集团）总公司、中天、广厦
等国家资深的路桥建筑企业建立了长期的战略合作伙伴关
系，是杭州湾跨海大桥、青岛海湾大桥、上海虹桥枢纽等一
批国内重大工程的模板供应商。

目前，可信竹木拥有12条世界最先进的竹木复合竹胶
板生产线，年产竹胶板、竹木复合集装箱地板 6 万立方米，
产品质量和市场占有率在竹胶板行业中处于领先地位。

章周宇

港珠澳跨海大桥
引桥工程模板庆元制造

杭州艾森医药研究有限公司日前宣布，美国首
例系统性红斑狼疮（SLE）患者正式入组 AC0058 在
美国西南大学（Southwestern University）临床研究中
心开展的 II期临床试验。这意味着系统性红斑狼疮
药物治疗领域迎来了重要的里程碑。一旦开发成
功，AC0058将成为首个治疗系统性红斑狼疮的小分
子 BTK 靶向创新药，患者急需有望得到极大的满
足。

AC0058 是由艾森自主研发的一种全新不可逆
的布鲁顿酪氨酸蛋白激酶（BTK）小分子抑制剂，用
于治疗系统性红斑狼疮和类风湿性关节炎等 B 细
胞相关的自身免疫性疾病。该 II 期临床试验将针
对系统性红斑狼疮患者，开展双盲、随机、安慰剂
对照的研究，进一步评估药物的安全性及靶点有
效性，探索有效的剂量，筛选疗效相关的生物标记
物。

一直以来，系统性红斑狼疮被视为“不治之症”，
是一种严重的、致死性的自身免疫性疾病，属于医学

领域的世界性难题。在我国，患病率高达1‰，人数
达百万之多。由于自身免疫性疾病的发病机制复
杂、病程漫长等特点，尤其在药物疗效、安全性方面
极具挑战性，药物开发难度巨大，导致治疗SLE有效
方案长期严重缺乏。全球 56 年以来没有一个小分
子药物诞生，只有一种生物制剂获美国FDA批准上
市，患者需求一直未能得到满足。

目前，多项研究表明，B细胞与系统性红斑狼疮
和类风湿等自身免疫性疾病具有密切相关性。基于
领先的创新药物研发平台技术，艾森于2012年正式
启动 AC0058 临床前研究项目。 2015 年 12 月，
AC0058 获美国 FDA 临床批准，2016 年 12 月获中国
CFDA 临床批准，2017 年获得“十三五”重大新药创
制国家科技重大专项支持。

“当前，自身免疫性疾病治疗手段十分有限，全
世界范围内无不期待着 SLE 治疗药物领域的突破。
艾森国际化研发团队通过潜心研究，先后攻克了一
系列技术难题，我们很高兴地看到 AC0058 在临床

研究推进中取了良好的结果。作为该领域内首个口
服的BTK小分子抑制剂，AC0058的开发对满足大量
SLE患者急需，具有着划时代的意义，将开创我国乃
至全球在系统性红斑狼疮创新药领域的新局面。”艾
森公司董事长、CEO徐晓博士表示。

值得一提的是，AC0058也是我国首个在美国开
展临床试验的非肿瘤治疗类创新药。此前，艾森自
主研发的国内首个第三代EGFR抑制剂艾维替尼已
先后在美国 7 个肿瘤中心和法国、西班牙启动临床
研究，而此次AC0058临床项目的进一步推进，标志
着除了在抗癌药领域，中国创新药的国际临床研究
首次在自身免疫性疾病这一重要领域实现了突破。
徐晓表示：“从艾维替尼到AC0058，我们一直致力于
为全球未被满足的临床急需开发创新药物。未来，
我们还将全面布局肿瘤靶向治疗、免疫治疗、细胞治
疗产品研发，加快在中国、美国和欧洲的市场化和国
际化进程。”

何宏颖

艾森新药美国II期临床试验

首例患者正式入组治疗

中国陶瓷艺术大师陈爱明上世纪70年代进
入国营龙泉瓷厂从事陶瓷艺术设计工作，上世纪
90年代初赴景德镇陶瓷学院深造，历经多年的实
践和探索，形成了他艺术创作的独特风格，其青
瓷“跳刀纹”装饰、“印叶纹”装饰与铜红绞泥、流纹
绞泥技法得到众多行家好评，《遥远的江水》等众
多作品多次荣获国家级特等奖和金奖。

图为陈爱明在介绍创作历程和心得。
本报记者 锡小平 摄

在日前举行的首届中国国际进口博览会上 ，承担进博
会近 2 万枚纪念徽章和衍生产品纪念金券、纪念银章定制
任务的是地处绍兴市上虞区的浙江运发文化发展有限公
司。据了解，该公司已经不止一次承接国际大型会议的纪
念礼品定制业务。

“运发”是一家文创企业，致力于贵金属文化产品和金
银饰品的开发创新。今年 9 月初，中国国际进口博览局发
布进博会纪念徽章的征集信息。“我们认为这次商机难得。”
该公司董事长俞辉说，特别是公司在徽章制作中融入贵金
属制造工艺，胜出的希望比较大。

与以往不同，这次“盲选”只寄样品，而且时间紧，只有
一个星期左右，质量要求高，会徽上一幅世界地图要求铜镀
金，不能掉下来。“运发”抓紧时间设计并赶制了样品，将方
案和创作内容等一并寄给对方。

没过多久，“运发”就收到了入选通知和修改意见，成为
进博会徽章供应商。此后，“运发”在徽章设计、制作工艺等
方面进一步创新。“我们进行了 3 次修改，最后敲定相关样
品和包装等。”俞辉说。

这次定制的近2万枚纪念徽章分为4款，主要包括纯铜
镀金、纯铜镀银两种材质，直径32毫米和27毫米两种规格。

此外，“运发”还借承接进博会纪念徽章之际，生产了纪
念券、纪念银章等纪念商品，分别在国家会展中心零售商店
内出售。

令人意想不到的是，进博会徽章销售的第一天，“运发”
制作的近2万枚徽章和衍生产品就被抢购一空。“目前我们
正组织力量生产，准备增加数万枚。”俞辉告诉笔者，这次定
制将对公司品牌建设产生深远影响。

陈晓潮 范文忠

进博会纪念徽章及衍生品上虞造

继首次获得有机认证之后，前不久，龙泉毛必庆灵芝发
展有限公司再获有机认证，彰显了“毛必庆灵芝”的品牌实
力。

记者在实地观察到，毛必庆灵芝发展有限公司的生产
基地位于龙泉市宝溪乡，那里属于国家生态保护区，山清水
秀，空气质量常年保持最优，得天独厚的好环境为有机灵芝
生产打好了坚实的基础。“毛必庆灵芝”在第一届中国龙泉

“灵芝王”评比中荣获一等奖，产品因品质优良而受到消费
者的欢迎。

毛必庆作为龙泉市秀英食用菌合作社的带头人，不仅
帮助本地农户发展灵芝生产，还经常远赴重庆、陕西、广西、
江苏和本省其他地区，帮助指导菌农的灵芝培育生产，是一
个“大忙人”。记者见到他时，他已在为明年的灵芝生产忙
碌着接种和菌包培养。他介绍，现在培育的灵芝要2019年
清明前后移到大田里，下半年七八月份就可以收获了。目
前，公司的“毛必庆灵芝”因为品质好而远销四方，获得有机
认证以后，品牌影响力会进一步加大，形成更广阔的市场。

本报记者 锡小平

毛必庆灵芝再获有机认证

慈溪市滨海中钢磁材有限公司，经公司股东会决
议解散本公司，请债权人自接到本公司书面通知书之
日起 30 日内，未接到通知书的自本公告之日起 45 日
内，向公司清算组申报债权登记，逾期不申报的视其为
没有提出要求 。


